



EN PORTADA

La salida laboral para los universitarios

LOS MÁS BUSCADOS DE 2013



TECNOLOGÍA

EL MÁS DEMANDADO

El programador web para la presencia en internet

Se requieren titulados en Informática y que cuenten con una experiencia de entre 2 y 4 años en esta programación. No suelen exigirse cualidades personales. El salario anual oscila entre los 25.000 y 35.000 euros.

EL MÁS COTIZADO

El consultor SAP o el gestor informático

Se solicitan para este puesto ingenieros técnicos, informáticos cualificados o titulados en administración y dirección de empresas. Suele dividirse por módulos. La retribución para los de Tesorería llega a los 65.000 euros.



LEYES Y FINANZAS

EL MÁS DEMANDADO

Analista financiero de proyectos energéticos

Al margen de la titulación en Empresariales, Ingeniería Industrial o de Energía se valorará poseer un máster sobre energías renovables. Es necesario ser bilingüe en inglés. Trabaja en el extranjero y ganará hasta 40.000 euros al año.

EL MÁS COTIZADO

Responsable de compras para vigilar el ahorro

Adiós a la época en la que se pagaba a proveedores sin mirar el precio. Las empresas buscan para este cargo universitarios con posgrado en el área de compras. Es necesaria una larga experiencia. El sueldo alcanza los 70.000 euros.



INGENIERÍA

EL MÁS DEMANDADO

Supervisor de producción para acreditar la calidad

Es un cargo demandado por las empresas de todos los sectores productivos ante las normativas establecidas en los procesos industriales. Se buscan titulados en Ingeniería Industrial. Su emolumento es de hasta 45.000 euros.

EL MÁS COTIZADO

Ingeniero de proyectos, un puesto de difícil cobertura

Es un cargo para el que hay pocos aspirantes españoles. Su función, por la que cobrará hasta 60.000 euros, es la coordinación y seguimiento de los proyectos. Imprescindible contar con un título en Ingeniería y ser plurilingüe.



MARKETING

EL MÁS DEMANDADO

Un técnico comercial con conocimiento del producto

No se trata de un agente comercial al uso, sino un técnico que garantice a los clientes la calidad del producto y resuelva cualquier duda. Se requiere titulación en función del tipo de negocio. El sueldo base parte de los 38.000 euros.

EL MÁS COTIZADO

El responsable de enfocar el marketing a las experiencias

Reinventarse en plena crisis o morir. Así ha surgido el 'customer experience manager', que promociona el producto a través de las experiencias del cliente. Los incentivos aumentan hasta un 30% un sueldo fijo de 60.000 euros.



INVESTIGACIÓN

EL MÁS DEMANDADO

Dermatólogos, ginecólogos y pediatras, los más buscados

Pese a que el informe de Adecco vaticina un descenso en la contratación del sector sanitario para 2013, los puestos más requeridos serán médicos con bastante experiencia en estas especialidades. El salario aquí es muy variable.

EL MÁS COTIZADO

Cirujanos de oncología y traumatología

Para este puesto se requiere una alta cualificación, por lo que además del grado en Medicina es necesario haber sido MIR en estas especialidades. El salario varía en el sector público y privado, aunque el mínimo es de 80.000 euros.

Las nuevas profesiones de la crisis

● Los técnicos comerciales y los especialistas informáticos son los perfiles más demandados a la hora de contratar a un titulado ● El delegado de ventas adquiere más poder empresarial

Diego J. Geniz SEVILLA

La crisis ha diseñado un nuevo mercado laboral. La situación económica que atraviesa el país provoca que las empresas estén interesadas cada vez más en contar con responsables que sepan difundir los productos en soportes publicitarios distintos a los habituales y que lleguen a más clientes. Atrás quedaron los tiempos de las grandes campañas de imagen. Ahora todo se centra en la venta directa para ahorrar costes intermedios y obtener beneficios inmediatos, de ahí que se busque a un comercial con especial conocimiento del producto o servicio. Estos son algunos de los principales

nichos de trabajo que pueden encontrar actualmente los universitarios cuando obtienen una titulación según el informe presentado por Adecco Professional, empresa de consultoría para mandos medios, intermedios y directivos que prevé que dichos perfiles se mantengan en 2013, aunque con un ligero incremento de las contrataciones en el área comercial.

45.000

Euros. Es el sueldo anual que puede llegar a percibir un consultor SAP por gestionar una empresa

El citado estudio refleja que de los 4.200 procesos de selección que la consultoría ha realizado a nivel nacional este año, el 24% proceden del sector comercial, un área estratégica por la "urgencia económica" de las compañías para lograr rentabilidad financiera a través de las ventas. Adecco estima que en 2013 dicho porcentaje seguirá creciendo. Dentro de los profesionales más buscados en este sector se encuentra el de técnico comercial. Se trata de un agente con especial conocimiento del producto o servicio a ofertar y que está en contacto permanente con los encargados de la producción, pues son los garantes de la calidad ante los clientes y

quienes promocionan el valor diferencial de los productos de una compañía. Su retribución puede variar hasta un 30%, aunque perciben un salario anual base de entre 38.000 y 45.000 euros.

El segundo sector en importancia es el de la ingeniería, fabricación y producción, que acapara el 18,3% de las contrataciones. En este tipo de empresas la responsa-

Las compañías buscan ahora a un encargado que consiga los distintos certificados de calidad

bilidad más demandada es la del supervisor de producción, ya que las compañías muestran un especial interés por avalar sus productos a través de las múltiples certificaciones de calidad existentes, de ahí que se intente contar con un empleado que supervise todo el proceso de producción y el estado de las instalaciones para acreditar su garantía. El salario puede llegar a los 45.000 euros.

En cuanto a los servicios de informática, el perfil más buscado ha sido el de programador web, es decir, la persona que se encarga de crear las aplicaciones necesarias para el funcionamiento de la empresa en la red, en tanto que la presencia en internet se ha hecho im-

LA CIFRA

24%**Porcentaje de contratación para las ventas.**
Esta actividad es para la que más directivos buscan las empresas, seguida de la de ingeniería y producción

prescindible. Estos profesionales serán de los más buscados los próximos 12 meses, ya que el manejo informático es fundamental para la promoción en los nuevos soportes publicitarios. Su retribución anual está establecida entre los 25.000 y 35.000 euros.

Este salario se mantiene, no obstante, por debajo del que recibe un consultor SAP (siglas de un producto informático que gestiona toda una empresa) al ser el perfil más cotizado en la gestión informática: entre 40.000 y 45.000 euros al año.

Junto a estos perfiles destaca el del delegado de ventas, cuyo puesto se ha hecho imprescindible en cualquier empresa hasta el punto de suplantar a otros departamentos, al ser el máximo responsable del éxito de un proceso en el que están volcadas las compañías en una época donde los beneficios tienden a reducirse. También es cada vez más solicitado en las operaciones financieras el analista energético, sobre todo, para abrir negocios en el extranjero.

El 15% de los contratos en Andalucía obligan a emigrar

Cada vez son más las empresas que contratan a andaluces para trabajar fuera

D. J. G. SEVILLA

Jóvenes sobradamente preparados para trabajar en Andalucía. Ésta es la lectura que podría realizarse de los datos que aporta Adecco Professional sobre las contrataciones realizadas en esta comunidad durante 2012. El director comercial andaluz de esta consultora, Raúl Cortés, asegura que hasta un 15% de los procesos de selección tramitados el último año en esta región han

obligado a los elegidos a emigrar, una situación que se ha incrementado los últimos años.

“Andalucía cuenta con muchos aspirantes a cubrir un puesto de responsable con alto perfil académico. En este sentido, hasta sobran. El problema es que dicho conocimiento al final acaba en otra comunidad o fuera de España, ya que son muy pocas las empresas que desarrollan proyectos en esta región”, asegura Cortés, que define esta *fuga de cerebros* como uno de los síntomas de la crisis.

Uno de los puestos que más se demandan para trabajar en el extranjero es el de analista financiero energético. Cortés explica al respecto que los cambios en la normativa y los largos plazos para llevar a cabo un proyecto invitan a

las empresas del sector a buscar otras alternativas de negocio que les permitan mantenerse activas en el campo de las energías renovables. Frente al cierre, muchas han optado por buscar nuevas oportunidades de inversión en países como México, Brasil, Chile, India, Estados Unidos, Canadá, Australia y otros lugares del sudeste asiático. La misión encomendada a estos profesionales es analizar un futuro mercado sopesan-

Numerosas ofertas de empleo proceden de los parques tecnológicos de Sevilla y Málaga

do las condiciones fiscales, legales y económicas que suponen para la empresa. Una vez alcanzada la aprobación de la compañía, se encargarán de poner en marcha el proyecto contactando con bancos, inversores, proveedores, entidades públicas y empresas de energías que sean del país en cuestión.

Tanto en este perfil como en los analizados anteriormente se hace imprescindible un buen manejo del inglés, pero en el caso del analista financiero energético es necesario ser bilingüe, una capacitación que no se ha adquirido en esta región hasta hace pocos años.

Al margen del desempeño de responsabilidades que obligan a cambiar de residencia, buena parte de las contrataciones que se desarrollan en la comunidad proceden de los dos parques tecnológicos de Andalucía: el de Sevilla y el de Málaga. Raúl Cortés detalla que “la apuesta por la investigación de las empresas instaladas en ellos, pese a la crisis, genera gran cantidad de empleo cualificado para los jóvenes universitarios”.